
日時：2月 23日 (土), 15:40 ～ 18:00
場所：千葉市生涯学習センター　大研修室
研修会内容
テーマ：『フローサイトメトリーは難しくない！～基礎と実際について～』
演題内容　
演題１「臨床検査におけるフローサイトメトリー」
ベックマン・コールター株式会社　サイトメトリー課　高野　邦彦
講演２「フローサイトメトリーによる急性白血病の診断のしかた」
亀田総合病院　臨床検査室　名塚　隆 技師
講演３「当検査室におけるフローサイトメトリーの実際～悪性リンパ腫を中心に～」

千葉県がんセンター　臨床検査部　綿引　一成 技師

講演４「いまさら聞けない血液検査　－ギムザ染色についてー」

武藤化学株式会社　学術部　森　雅裕　氏

参加人数　４１名

100床未満 2
100～500床未満 17
500床以上 7
検査センター勤務 1
その他 1

５年未満 10
５～10年 9
１１～２０年 6
２１～３０年 1
３１年以上 1
その他 1

３.研修日について、希望の曜日または時間はありますか。
平日（月～金） 2
土曜日 25
日曜日 3

・日曜日10時から

４．フローサイトメーターについてお尋ねします。測定（一部、全体を含む）は、どこで行っていますか？
院内検査 4
外注検査 22
その他 1

・CD34のみ院内検査。その他は外注

５．上記の問いで院内検査の施設にお尋ねします。使用メーカーと機種は？
ベックマン・コルター社 5
BD社 2
その他 1

・FC500
・カントⅢ

６．ギムザ染色液でメインに使用メーカーは？
武藤化学 13
メルクジャパン 7
シスメックス 5
和光純薬 0
シグマ 0
その他 0

７．今回の血液研修会についてどのような印象をお持ちですか？
大変有意であった 10
有意であった 12
まあまあだった 3
物足りない 0
非常に不満足 0

・SRLからの返却結果を読みこなせなかったので有意でした。
・フローの基礎的なことが網羅されており、とても良かったです。
・症例も豊富ですばらしいです。ありがとうございます。
・検査センターの為、臨床データとフローサイトの結果を同時に拝見できない為
　このような機会があり大変勉強になりました。
・フローは外注なので難しかった。
・スライドの文字が小さくて見えなかったです。プリントも薄れているので判らなかった
・外注からの結果の解析が少し理解しやすくなった。
・2の症例がCD（+）or（－）が覚えていないので難しかった。
・難しかった。資料がほしかった。
・わかりやすくてよかった。

1.あなたの勤務先の病床規模はいくつですか。

２．あなたの血液検査経験は何年ですか？

アンケート結果
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８．研修内容は今後の職務に活かせると感じましたか？
大いに活かせると思った 15
いくらか活かせるとおもった 11
ほとんど活かせないと思う 0

・FCMの基礎から症例まで良くわかった
・他施設の現状がわかり、当施設も頑張らねば！と思えたことがとても大きいです
・フローサイトメトリーを実施するにあたり、注意する点や考えられた物を推察することが
　容易になりそう。
・レポートを見るのに参考となった。
・マーカーの外注の報告書を改めてよく見たいと思います。

９.今後の血液研修会の内容について、一番関心の高いものは何ですか。（複数回答可）
血液検査業務 8
形態検査 19
凝固・線溶系検査 20
染色体・遺伝子検査 15
疾患関連 12
機器の最新情報 2
その他 1

１０.今後、希望する研修会テーマはございますか。
・骨髄検査について
・マルクの見方
・マルチカラーフローサイトメトリー
・クロスミキシングテスト・LA
・骨髄の正常細胞
・凝固検査、染色体・遺伝子検査
・白血病（MDS)の分類について（新WHO分類）。遺伝子なども合わせてやさしく講演
　して頂ければ今後に活かせるのではと思います。
・マルク検査の形態の基本
・稀な症例とその形態（今後経験するかもしれない時のために記憶しておきたい）

１１．血液検査研究班に、なにかご意見はありますか？
・がんばってください！
・澤田班長の大ファンです。これからも期待しています！
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